
 

 

 

 

 

 

 

早いもので、１年間で最も長い学期が終わります。おかげさまで、本校は新型コロナウイルス感染

症の影響が少なく、予定していた学習活動をほぼ予定通りに行うことができました。２学期は、絶え間

なく行事があり、できるだけ学校だよりでその様子をお知らせするようにしていますが、いつもスペー

スが足りないと思うぐらいでした。子どもの人数が少ない分、一人一人の出番が多く、子どもたちの

負担は大きかったかもしれませんが、助け合い、周囲の大人に見守られながら、何事にも素直に一生

懸命取り組むことができました。そして、一つ一つの行事が終わるたびに、達成感や満足感を感じて

いる子どもの姿が見られました。学校スローガン「“やってみよう つながろう やりぬこう” いきいき波

佐っ子！」の姿がたくさん見られた 2学期でした。 

このような教育活動を展開することができましたのは、保護者の皆様、地域

の皆様にたくさんのご支援をいただいたおかげです。心から感謝いたします。 

来る年が皆様にとってよい年になりますよう、お祈りいたします。 

“波佐あい”～先輩へのあこがれと後輩へのいたわり、そして、波佐への愛～ 
波佐常盤山八幡宮例大祭（10/8）と二番祭（11/19）の神楽を見に行きました。二番祭では、子

どもたちが初めて神楽を披露しました。改めて、波佐を肌で感じることができ、行って本当によかった

と思いました。そのときに感じた「波佐のあたりまえ（すばらしさ）」を、子どもたちにも伝えたいと思い、

１１月末の全校集会で次のようなことを話しました。 

○大人も子どもも（中学生も）、ほとんどの人が、始めから終わりまで集中して神楽を見ている。 

○小中学生が、小さい子どもを膝に乗せて一緒に見ている。 

○大人が子どもの神楽を喜び、応援して（盛り上げて）くれている。 

○波佐常磐倶楽部の神楽には、オリジナリティーがある。そして、若手が後を継いでいる。 

予想通り、子どもたちは、このようなことを「あたりまえ」ととらえていました。しかし、これは、どこの

地域でも見られる様子ではないと思います。まさに「波佐あい～伝統のバトンパス～」です。 

一方、１２月８日に人権集会がありました。「波佐っ子人権宣言」をみんなで読んだ後、5・６年によ

る人権作文と人権標語の発表、全校での「ふわふわ言葉リレー」、そして、「あいあい読書」をしました。

特に、5・６年生が１・２年生に読み語りをする「あいあい読書」の姿には、心がほっこりとし、感動しまし

た。5・６年のまなざしや１・２年生の聞き入っている姿は、まさに「波佐あい」でした。 

波佐っ子が、「素直で、優しく、自分が表現できて、何事にも粘り強く、一生懸命に取り組める子ど

も」に育っているのは、このようなあたたかい「波佐あい」の中で育っているからこそだと感じています。

「友達や家族、地域の方、先生から大切にされる経験」、「ふるさとの自然、歴史、行事などを直接経

験すること」を通して、「自分が好き！ 仲間が好き！ 学校が好き！ ふるさとが好き！」という気持ち（自

尊感情）が育ち、それが「やってみよう つながろう やりぬこう」とするエネルギーになるのだと思いま

す。そして、子どもたちの「夢の実現」や「ふるさとを大切にする気持ち」につながると思います。 

    

みんなで創る ほっと いきいき 波佐小学校 

         波佐っ子だより 
令和４年１２月号 

浜田市立波佐小学校 

文責：池辺 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10日（火） 始業式 七草がゆ 給食開始 

11日（水） 校外班会 

15日（日） どんどろ祭り 

16日（月） 身体測定 

 

17日（火） 児童集会 ラブック号 

18日（水） スキー教室 

19日（木） 診療所見学（3学級） 

20日（金） クラブ（生け花） JP貯金 

23日（月） 学習公開日・学校保健委員会 

 

新米を食す会 11/18 

 
学校で収穫した新米を釜で炊

き、豚汁を５・６年生が作りまし

た。とても良い天気だったの

で、校庭に机を並べて食べま

した。「うまい、うまい」と、みん

なお腹いっぱい食べました。 

新笹ヶ峠トンネル工事見学 11/21 

  
毎日約２ｍずつ、発破とコンクリート吹付けを繰り返しながら掘削し

ているそうです。環境にも配慮しながら、安全に工事を進めている

ことがわかりました。５・６年生は、さらに午後から、トンネル工法な

どについて、力学的に学びました。理科の学習とも重なる部分があ

り、関心をもって聞き、質問もたくさんしました。 

豆腐作り 11/24 

 
上山勝子さんにお世話にな

り、1・2年生が挑戦しました。

豆腐の作り方を初めて知る子

も多くいました。香りや舌ざわ

りがよく、たくさん食べました。 

波佐っ子ロードレース大会 11/25 

 
今回も、たくさんの方の応援を

励みに、子どもたちが力を出し

切ろうとがんばる姿が見られま

した。低学年は、ほとんどの子が

自己新記録を出しました。 

手紙の書き方教室１１/２９ 

 
今年も波佐郵便局長の奥本

智之さんにお世話になり、手

紙の書き方教室を開催しまし

た。手紙に関する豆知識をクイ

ズで教えていただいた後、実

際に年賀状を書きました。 

あいサポート研修会 12/９ 

 
波佐郵便局長の奥本さん、市

社会福祉協議会の田邨さんに

お越しいただきました。体が不

自由な方に対する、まちの中で

の工夫、「気にかける、声をか

ける、できる手伝いをする」こと

の大切さなどを学びました。 

音楽を楽しく学ぶ会 12/12 

 
10月末の智翠ブラス in波佐

小の反響が大きく、この度、み

ずほ楽器の隅田勝一郎さんに

お世話になり、楽器体験をしま

した。音が出せた子どもたちは

とてもうれしそうでした。 

ガラクタ音楽会 12/13 

 
Ｅテレでおなじみの山口ともさ

んによる音楽会が今福小であ

り、全校で参加しました。子ど

もたちも身の周りの物で作っ

た楽器を持ち、一緒に演奏を

楽しみました。 


